

El plan de seguridad de la feria prevé drones de visión nocturna y 70 cámaras

El alcalde advierte del «reto añadido» de salvar las dificultades del tráfico provocadas por las obras del soterramiento en el centro de la ciudad

INMA RUIZ

LORCA. El dispositivo especial de seguridad y emergencias que va a desplegar el Ayuntamiento durante los diez días de feria tendrá este año el «reto añadido de salvar las obras de soterramiento de la trama urbana de la ciudad que ejecuta Adif para llegar a todos los escenarios». Así lo manifestó ayer el alcalde, Fulgencio Gil Jódar, tras presidir la junta local en la que participaron los mandos y responsables de los distintos cuerpos que desde el viernes integrarán el Plan Especial de Seguridad. El operativo incluirá drones con visión nocturna «que vigilarán las aglomeraciones desde las alturas». A ellos, se sumarán las cámaras de video-vigilancia, cerca de 70, desplegadas por la ciudad y las pedanías.

Efectivos del Cuerpo Nacional de Policía, Guardia Civil y Policía Local, con la totalidad de la plantilla formada por 131 agentes, realizarán un millar de servicios. Se incorporarán al operativo seguridad privada, el servicio de Emergencias municipal, la agrupación de voluntarios de Protección Civil, el Consorcio de Extinción de Incendios y Salvamento, Cruz Roja y 061. También estarán activos los técnicos del servicio eléctrico, la empresa municipal de limpieza Limusa y Aguas de Lorca. Estarán apoyados por más de un centenar de vehículos de seguridad y emergencias y la unidad equina de la Policía Local.

La vigilancia se intensificará en la feria de mediodía, en la plaza de toros durante los conciertos y en la zona de atracciones del Huerto de la Rueda. En el acceso a la carpa donde se ubican los chiringuitos de copas y el escenario para los conciertos gratuitos habrá controles policiales para evitar «la entrada con armas u otro tipo de objetos peligrosos», dijo el alcalde. Se prevé que los días de mayor afluencia sean jueves, viernes y sábado y «se pondrá especial énfasis en la vigilancia de la convivencia evitando comportamientos incívicos como micciones en la vía pública y botellón».

Los horarios de finalización de eventos serán las 21 horas para la feria de mediodía y 4 de la madrugada en la carpa del Huerto de la Rueda, que se prolongará hasta las 6 horas de jueves a sábado. La zona exterior del recinto ferial contará con un parque de Emergencias con reserva de espacio



Junta Local de Seguridad para el dispositivo especial de feria presidida por el alcalde, ayer. G. J. MTNEZ. / AGM

En el acceso a la carpa del Huerto de la Rueda, la Policía Local realizará controles para evitar la entrada con armas

para los servicios médicos y asistenciales, así como para los servicios de extinción de incendios, emergencias, Protección Civil y Fuerzas y Cuerpos de Seguridad.

Se han habilitado 9.000 plazas de aparcamiento en 30 «zonas estratégicas» en el centro, la periferia y solares cercanos al recinto ferial y los viales de los Barrios Altos y Ronda Sur se convertirán en los accesos principales para lorquinos y visitantes. Durante el operativo se contempla la alerta antiterrorista. El alcalde recordó que está establecido el nivel 4 de alerta para los despliegues policiales y la colocación táctica de vehículos en zonas de acceso a eventos en los que se produzca una gran concentración de público. «Tenemos que ser ejemplo de civismo», dijo el alcalde, que apeló a la colaboración de los ciudadanos y pidió «comprensión por las especiales circunstancias del tráfico rodado que vamos a vivir estos días».

Crespones negros

Los vecinos del casco antiguo han colocado crespones negros en los balcones y ventanas de sus vivien-



Crespones negros en balcones de la calle Álamo. G. J. M. / AGM

das para reclamar al Ayuntamiento más aseos químicos en la feria de día y evitar orines en fachadas, portales y entradas de garajes de los edificios. Se quejan de la falta de respuesta a su petición de instalar más módulos sanitarios cuando faltan tres días para el inicio de las fiestas. Estos vecinos consideran insuficientes los que se colocan cada año en algunas calles y plazas donde hay mayor afluencia de gente y en los que es habitual ver largas colas.

El concejal de IU-Podemos-AV, Pedro Sosa, se hizo eco ayer de las quejas vecinales y aseguró que «no puede ser que otro año más nos desborden los orines de miles de personas en las fiestas» y que los aseos de los establecimientos hosteleros estén saturados por la falta de infraestructuras públicas.

Apoyó la petición de los vecinos de que se instalen aseos portátiles suficientes en solares vacíos.

El alcalde hizo un «llamamiento a la tranquilidad» y confirmó que este año «se incrementará de manera sensible la disponibilidad de urinarios» en el casco antiguo y la presencia policial para sancionar a los infractores. En la feria de la Virgen de las Huertas los agentes de la Policía Local impusieron 37 sanciones por orinar en la vía pública, según confirmó el concejal de Seguridad, Juan Miguel Bayonas.

La cuantía de la multa para los infractores por incumplimiento de la ordenanza municipal sobre protección de la convivencia ciudadana y prevención de actuaciones antisociales es de hasta 750 euros.

El PSOE reclama la regulación de las plantas de biogás con la modificación del PGOM

I. R.

LORCA. El PSOE reclamó ayer al equipo de gobierno la regulación de las plantas de biogás con la modificación puntual del Plan General de Ordenación Municipal (PGOM) que fije distancias mínimas con los núcleos de población y la suspensión de licencias mientras se tramita la norma. La portavoz, Isabel Casalduero, criticó la «preocupante falta de coherencia» del alcalde, Fulgencio Gil, «al promover proyectos sin regulación, sin informar a los vecinos y sin garantías reales de protección» y recordó que en comunidades como Andalucía «ya existe un marco normativo claro que regula distancias, niveles de emisiones, ruidos, olores y procedimientos de evaluación ambiental».

Fuentes municipales recordaron que el Ayuntamiento solo autorizará plantas exentas de conflictividad vecinal y que reúnan condiciones adecuadas para su implantación.

EN BREVE

EJÉRCITO

Maniobras militares con estampidos sonicos

I. R. El Ejército del Aire y del Espacio realizará del 22 de septiembre al 2 de octubre maniobras militares en el municipio que pueden provocar «estampidos sonicos» cuando rompan la barrera del sonido, perceptibles entre las 15.30 y 17.30 horas. El Programa de Liderazgo Táctico de la Base Aérea de Albacete prepara el curso de vuelo que contempla misiones con la utilización de radares de defensa aérea.

PLAZA DE TOROS

Exhibición de carroajes y enganches

I. R. La plaza de toros acogerá el día 28 desde las 12 horas la décimo novena edición de la exhibición de enganches y carroajes con motivo de la feria, organizada por la Asociación de Enganches Ciudad del Sol. Contará con la participación de una veintena de troncos, tandem, potencias, limoneras, tresillos y cuartos de municipios de la Región y de provincias andaluzas como Almería, Granada y Sevilla.